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Protokoll der Generalversammlung vom 22. September 2011, 2015 Uhr 

Ort 
LFK Fliegerschuppen, Allmend Süd, Luzern 

Programm 
19.00 Uhr Gemeinsames Nachtessen, offeriert von der Kasse FCL Breitensport Sektion Fussball 
20.00 Uhr Beginn der Generalversammlung 

Traktanden 
1. Appell und Wahl der Stimmenzähler (Hans Meyer) 2 
2. Protokoll der GV vom 23.09.2010 (Hansruedi Ehrenberg) 2 
3. Jahresberichte 2 

3.1 Präsident (Hans Meyer) 2 
3.2 Spielbetrieb (Antonio Pepe) 3 
3.3 Mitgliederbewegungen (Hansruedi Ehrenberg) 4 

4. Jahresrechnung/Revisorenbericht 4 
4.1 Jahresrechnung (Michael Bienz) 4 
4.2 Revisorenbericht 5 

5. Budget 2011/12 (Michael Bienz) 5 
6. Jahresprogramm (Hans Meyer) 6 
7. Anträge (Hans Meyer) 6 
8. Verschiedenes (Hans Meyer) 6 
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Begrüssung 
Um 20.03 Uhr eröffnet unser Präsident Hans Meyer die ordentliche Generalversammlung. 
Er begrüsst alle Anwesenden. 
Namentlich begrüsst werden Rudenz Stoll den Präsidenten des FCL Hauptvereins, die Ehrenmitglieder 
Otto Janser, Rolf Keller, Hans Pal, Alfred Vögtli und Marcel Zingg, die Mannschaftsverantwortlichen 
Daniel Burri (4. Liga), Tancredi Tormen (5. Liga a), Luca Mainolfi (5. Liga b), Luis Martins (5. Liga c) und 
ihre Spieler. 
Für die Generalversammlung entschuldigt haben sich: 
die Ehrenmitglieder Peter Fleischli, Fritz Jakober, Marcel Lötscher und Luigi Riberzani, die Vertreter der 
FCL Innerschweiz AG wegen dem Auswärtsspiel der I. Mannschaft in Genf, sowie diverse nicht 
namentlich erwähnte Mitglieder. 
Hans dankt Rolf Keller für das einmal mehr feine Nachtessen, dem LFK für das Gastrecht im 
Vereinslokal. 
Hans hält fest, dass die Einladungen Ende August 2011 fristgerecht versandt worden sind und keine 
schriftlichen Anträge eingegangen sind. 

1.  Appell und Wahl der Stimmenzähler (Hans Meyer) 
Zur ordentlichen Generalversammlung erscheinen 75 stimmberechtigte Mitglieder. Dies ergibt ein 
absolutes Mehr von 38 Stimmen. 
Von der Generalversammlung einstimmig gewählt, sind die Stimmenzähler Eugen Arnold und Marcel 
Zingg. 

2.  Protokoll der GV vom 23.09.2010 (Hansruedi Ehrenberg) 
Die Generalversammlung hat keine Einwände zum Protokoll der GV vom 23.09.2010 und genehmigt 
es einstimmig. 
Hans verdankt das Protokoll beim Verfasser. 

3.  Jahresberichte 

3.1  Präsident (Hans Meyer) 
Sehr verehrte Ehrenmitglieder, liebe Aktiv- und Passivmitglieder unserer Sektion, liebe 
Vorstandskollegen 
Was ist nicht alles passiert seit der letzten Vereinsversammlung unserer Sektion? 
Ade Gersag, guten Tag Swissporarena. Am 9.  sowie am 16. April lud unsere Sektion zur 
Baustellenführung des neuen Stadions ein. Nach langem Warten und rund 2 Jahre Exil durften wir 
einen Augenschein in der Baustelle nehmen und uns auf das neue Bijou freuen. Heute haben wir ein 
wundervolles, schönes Stadion und geniessen die Situation rund um unseren FCL. 
Weiter durften wir im letzten Herbst erstmals die neuen Kunstrasenfelder auf Fliegerschuppen 
benutzen. Urplötzlich haben wir neue Spiel- und Trainingsmöglichkeiten, welche nicht durch das 
Wetter bestimmt sind. Trotz diesen Möglichkeiten wird es auf Fliegerschuppen immer enger, neue 
resp. andere Mannschaften können oder wollen ebenfalls von dieser hervorragenden Infrastruktur 
profitieren. 
Gesellschaftlich versuchen wir immer wieder, allen Mitgliedern, ob jung oder alt, ob aktiv oder passiv, 
etwas zu bieten. Der bereits zur Tradition gewordene Jahrendanlass mit Bocciaplausch erfreute sich 
die letzen zwei Jahre regem Besuch. Kein Wunder, haben wir doch nebst dem schönsten Stadion 
auch noch die schönste Boccia-Anlage zur Verfügung. Es war herrlich zu beobachten, wie unsere 
Mitglieder generationenunabhängig mit- oder gegeneindander spielten uns so das Kalenderjahr 
fröhlich ausklingen liessen. Diese Feststellung möchte ich zugleich mit Werbung für den diesjährigen 
Anlass am 16.12.2011 verstanden wissen. 
Unsere Rolle im Verein FC Luzern. Im Verein haben wir fussballerische Verstärkung erhalten, FC 
Luzern  Frauen. Wir sind fast einwenig neidisch, sind uns doch die Frauen mit ihrer 1. Mannschaft x 
Ligen voraus, nämlich in der Nationaliga B. Mit Bezug der Swissporarena gab es weitere 
Sektionsmutationen im Verein, so wurde die Sektion Platzdienst aufgelöst. Bekanntlich beschäftigt 
die AG für diesen Job nun Profis resp. die altbewährte Fronarbeit wurde in Bezahltarbeit 
umfunktionert. Weiter wurde dem Win-Club, welcher immerhin jährlich wiederkehrend rd. Fr. 20.000.- 
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für den Nachwuchs "erspielte" die Plattfom für das klassische Wettangebot entzogen. Es ist eine  
Tatsache, dass der Verein seine Indentität im Umfeld FC Luzern sucht. Der Vorstand der Vereins hat 
oder wird sich zum Ziel setzen, auf die Frühlings-GV auf offene Fragen entsprechende Antworten zu 
geben. 
Liebe Kameraden, wenn ich so in die Runde schaue kann ich zufrieden feststellen: Unsere Sektion 
lebt. Wir haben vor allem im Bereich der Aktiven Zuwachs bekommen, ich hoffe, die Marke FC Luzern 
(Verein) durch unseren Beitrag weiterhin am Leben erhalten zu können. 
Kollegen, packen wir die Herausforderung des neuen Geschäftsjahres an, die Arbeit geht nicht aus. 
Mein Dank an euch alle für das stete Vertrauen in den Vorstand, den Vorstandkollegen für ihre 
tatkräftige Unterstützung und vor allem den Mannschaften und deren Verantwortlichen für die Arbeit 
rund um die Marke FCL. 

 Luzern, 22.09.2011 
 Hans Meyer 
 Präsident 

3.2  Spielbetrieb (Antonio Pepe) 
Geschätzter  Präsident, geschätzte Generalversammlung, cari amici, liebe Fussballfreunde 
Wieder ist ein Jahr vergangen und wieder stehe ich hier vorne und lese Euch meinen Bericht vor. Aus 
meiner Sicht war es eine spannende und turbulente Saison 2010/11.Gerne stelle ich Euch meinen 
Jahresbericht des FC Luzern Breitensport vor. 
Die Mannschaften haben in der Meisterschaft folgende Platzierungen erreicht: 

4. Liga 7. Platz von 10 (in der Aufstiegsrunde, Gruppe 2) 
5. Liga A 2. Platz von 9 (Gruppe 5 ) 
5. Liga B 7. Platz von 9 (Gruppe 4 ) 
Senioren keine gemeldet 
Veteranen 8. Platz von 10 (Gruppe 3 ) 
Veteranen II 4. Platz von 5 (Turnierform, Gruppe 1 ) 

Cupspiele 
Im Cupspiel schieden unsere Veteranen im ersten Durchgang gegen den FC Altdorf Meister mit 1:5 
aus, unsere 4. Liga Mannschaft konnte bis in die zweite Runde der Cupspiele vordringen, wo sie 
gegen den 3. Ligisten FC Sempach 2:4 verlor. In der ersten Runde bezwangen sie den FC Altbüron 
(ebenfalls eine 3. Liga Mannschaft) mit 3:0. Das war eine gute Leistung. 
Statistik über alle Teams 
Von den 88 Mannschaftsspielen in der Saison 10/11 auf alle Teams gesehen, haben wir 34 Spiele 
gewonnen, 9 Spiele unentschieden gespielt und 45 Spiele verloren. 
Es war eine spannende Saison mit einigen Überraschungen, die nicht zuletzt wegen fragwürdigen 
Schiedsrichterentscheiden zustande gekommen sind. Auch in unseren Ligen passieren ab und zu 
Fehlentscheide, was eigentlich durchaus menschlich ist. Immerhin, sind die Konsequenzen für diese 
Mannschaften im Normalfall nicht so gravierend. Es geht ja nur um den Aufstieg in die 4. Liga !!! 
Hier ist die Rede von der 5. Liga a, die eine tolle Saison hinter sich hat, knapp den Aufstieg in die 4. 
Liga verpasst hat. Eine leidige Geschichte die Tanchi mit seinen Jungs tragen musste, denn der 
Ausschluss eines Topspielers kostete sie einen Spielabbruch und 3 Punkte. Ansonsten waren sie 
lediglich 1 Punkt hinter der Siegermannschaft des FC Inter Altstadt Africa platziert, mit zwölf Siegen, 
einem Unentschieden und drei verlorenen Spielen. 
Nun kommen wir zur ersten Saison unserer jüngsten Mannschaft. Die Rede ist von der 5. Liga b, mit 
den Trainern Luca Mainolfi und Marco Mancarella, die praktisch eine neue Mannschaft aufgebaut 
haben. Diese neue Mannschaft zu melden, war nur möglich, weil wir keine Seniorenmannschaft 
stellen konnten. Mit der bestehenden Infrastruktur der Seniorenmannschaft konnte sich die neue 
Mannschaft gut anfreunden. Sie kämpften wie Löwen, mussten das Feld leider öfters als geschlagene 
Kämpfer verlassen. Sie haben trotz Euphorie nach einem Sieg, ihr optimistisches Ziel, den Aufstieg, 
nicht verwirklichen können. 
Jetzt zu unserer Veteranengruppe unter der Leitung von Louis. Die Veteranengruppe kämpfte, verlor 
und kämpfte wieder. Sie hatten nur ein Ziel, nicht als Gruppenletzte die Saison zu beenden. Das Ziel 
wurde mit etwas Glück, Willen und starker Nerven schlussendlich erreicht. So konnte Louis mit 
seinen Jungs den drittletzten Platz vor dem Weggiser SC und dem SC Kriens belegen. Fast nach 
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jedem Spiel wurde der Sieg oder meistens die Niederlage der Mannschaft mit einem Trunk in der 
nächsten Gaststube wieder herunter gespült. 
Die Veteranen II, unter der Leitung unseres Präsi Hans Meyer, konnten den 3. Platz, welchen sie in 
der letzten Saison erreicht hatten, knapp nicht verteidigen. Es geht den Veteranen II bei den 
Gruppenturnieren um die Pflege der Kameradschaft und das gemütliche Beisammensein. 
Zum Schluss noch einige Worte zu unserer 1. Mannschaft unter der Leitung des Trainers Petz 
(Patrick Schmidt) mit seiner 4. Liga Mannschaft. Ich habe Petz als einen sehr ehrgeizigen und 
konsequenten Trainer erlebt. Er war das Zugtier der Mannschaft. Immer wieder wusste er neue 
Spieler in die FCL Mannschaft zu holen. Wie zum Beispiel das Talent, Fischer Jan, der auch 
manchmal die Leitung übernehmen durfte. Dank einer mentalen Stärke der Mannschaft haben sie die 
Aufstiegsrunde knapp geschafft und in der Rückrunde den versöhnlichen 7. Rang erreicht. In meinen 
Augen haben sie eine gute Rückrunde gespielt. Ziel war der Aufstieg in die 3. Liga. Dieser wurde 
durch die vielen Absenzen und verletzten Spieler nicht erreicht. Nun hat sich Petz zurückgezogen 
und den Trainerposten abgegeben. Er möchte sich dem schönen Leben ein bisschen widmen. Ich 
danke Petz ganz herzlich für seine Treue, für seine Tätigkeit als Trainer in den vielen Jahren und 
wünsche ihm alles Gute für die Zukunft als Spieler oder allenfalls als Torhüter in seiner Ex-
Mannschaft, neu unter der Leitung von Danil Burri. Vielen Dank Petz. 
Jetzt noch ein Rückblick bei den Altherren. Ich weiss, dass sie am Dienstag von 18.00 bis 19.00 Uhr 
trainieren. Aber ob sie trainieren oder nicht, das "Wissen nur die Götter".Die Matchberichte könnt Ihr 
auch auf unserer Homepage (www.breitensport .fcl.ch) nachlesen. 
Schlusswort: 
Mein Dank gilt nebst allen Trainern, auch allen Spielern, welche sich der "Tortur" der Trainer stellten, 
der Geschäftsstelle FCL-Innerschweiz AG, dem Verein FCL, unseren Supportern, den Sponsoren 
und den Verantwortlichen der Stadt Luzern und besonders meinen Vorstandskollegen. 
Danke noch meiner Frau, dass Sie jedes Jahr meinen Bericht korrigiert und schreibt. 
Besten Dank für Eure Aufmerksamkeit und geniesst den gemütlichen Abend. 

 Luzern, 22.09.2011 
 Antonio Pepe 
 SPIKO Präsident 

3.3  Mitgliederbewegungen (Hansruedi Ehrenberg) 
Per heutiger GV verzeichnen wir einen Mitgliederbestand von 275 Personen. Diese teilen sich in 140 
Aktive (5 Mannschaften, Vorstand) und 135 Passive. 
Im vergangenen Vereinsjahr hatten wir 43 Neueintritte und 25 Austritte. 
Nebst 22 ordentlichen Austritten, verzeichneten wir im letzten Vereinsjahr 3 Ausschlüsse wegen nicht 
Bezahlens des Jahresbeitrages. Die Streichung erfolgte nach einmaliger Mahnung mit 
Ausschlussandrohung und Verstreichung der vom Vorstand festgesetzten Frist. 

5 Austritte betreffen unsere leider verstorbenen Mitglieder Rudolf Bühler, Albert Eicher, Nick 
Kaufmann, Otto Sigrist und Georg Walther. 
Zum Gedenken an die beiden Verstorbenen erhebt sich die Versammlung zu einer Schweigeminute. 
 Luzern, 22.09.2011 
 Hansruedi Ehrenberg 
 Administration 

Alle Jahresberichte wurden mit Applaus und ohne Gegenstimme genehmigt. 

4.  Jahresrechnung/Revisorenbericht 

4.1  Jahresrechnung (Michael Bienz) 
Michael Bienz präsentiert der GV die auf den Tischen liegende Jahresrechnung mit einem Verlust 
von Fr. 373.79. Die grösseren Beträge bei den Einnahmen und Ausgaben wurden von ihm genauer 
erläutert. 
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4.2  Revisorenbericht 
Als Kontrollstelle des FC Luzern Breitensport Sektion Fussball haben wir die Buchführung und die 
vom Vorstand vorgelegte Jahresrechnung für das am 30. Juni 2011 abgeschlossene Geschäftsjahr in 
Ausübung des uns übertragenen Mandates geprüft. 
Die in der Erfolgsrechnung und der Bilanz enthaltenen Zahlen stimmen mit der Buchhaltung überein. 
Wir haben den Geschäftsverkehr durch Stichproben anhand der Belege kontrolliert. 
Aufgrund der Prüfung stellten wir fest, dass alle in der Bilanz enthaltenen Vermögenswerte 
vorhanden sind und die Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde. 
Wir empfehlen der Generalversammlung die Erfolgsrechnung mit einem Verlust von 
CHF 373.79 und die Bilanz mit einem Vereinsvermögen von CHF 12'906.26 zu genehmigen und dem 
verantwortlichen Vorstand mit Dank für die Geschäftsführung Décharge zu erteilen. 
 Luzern, 19.09.2011 
 Die Rechnungsrevisoren,  
 Joe Keiser, Eugen Arnold 

Sowohl die Jahresrechnung als auch der Revisorenbericht wurden einstimmig genehmigt und dem 
Vorstand Décharge erteilt. 

5.  Budget 2011/12 (Michael Bienz) 
Michael Bienz verteilt das Budget 2011/12. Auf die grossen Beträge bei den Einnahmen und 
Ausgaben geht er speziell ein. 

 
Das Budget wird ohne Gegenstimme angenommen. 
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6.  Jahresprogramm (Hans Meyer) 
Das Jahresprogramm sieht folgende Aktivitäten vor: 
Ein Spielbesuch der I. Mannschaft für Ehren- und Passivmitglieder in der Swissporarena ist ein 
Thema, ob es sich realisieren lässt, wird abgeklärt. 
Am Freitag, 16.12.2011 wird der Jahresendsapéro im Bocciadromo auf Allmend Süd wieder 
durchgeführt. 
Die traditionelle Jubilarenfeier findet im 2012 am Mittwoch vor Fronleichnam, 06. Juni 2012 statt. 
Auch die GV 2012 möchten wir in der Swisspor Arena durchführen können. 
Für diese Anlässe werden separate Einladungen verschickt. 

7.  Anträge (Hans Meyer) 
Schriftlich sind keine Anträge eingegangen. Aus der Versammlung kommt kein Antrag. 

8.  Verschiedenes (Hans Meyer) 
Folgende Mitglieder melden sich unter diesem Traktandum: 
• Für den Trainer der 5. Liga a Tancredi Tormen ist ein Viertel Platz im Training zu wenig und 

inakzeptabel. Antonio Pepe nimmt das Anliegen entgegen und klärt das Thema mit der Stadt. 
• Luis Martins bedankt sich für die Aufnahm der 5. Liga c im FCL. 

Um 20.45 Uhr bedankt sich Hans Meyer bei allen Anwesenden für das Erscheinen und erklärt die GV 
als beendet. 

Der Protokollführer 
Hansruedi Ehrenberg 


